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《穿越圣经》 

希伯来书（2）基督的人格及所传递的信息均超越旧约先知（来 1:3-4） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣经》

这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了希伯来书 1:1-2 的内容，让我们先来重温一下。 

 

希伯来书详细叙述了耶稣基督如何成就旧约中的应许和预言，并如何超越犹太人的一切礼仪。

犹太人相信圣经，但大部分都拒绝接受耶稣是他们期待已久的弥赛亚，这封信的收信人应该

是犹太基督徒，他们非常熟悉圣经，并且公开表示相信基督。可是疑惑、逼迫，或假教师的

教导，都有可能使他们放弃基督教的信仰，重回犹太教。 

 

本书的作者是谁至今仍是个谜，可能是路加、巴拿巴、亚波罗、百基拉，也可能是保罗，但

大部分学者都认为，此书的作者不是保罗，因为希伯来书的写作风格，跟保罗其他书信的风

格截然不同；此外，保罗在他的书信里均向读者介绍自己，并且自称为使徒，但希伯来书的

作者，从头至尾没提自己的名字，也没有自称是耶稣传道时的见证人。不过，希伯来书的作

者肯定跟保罗很熟悉，很可能是他的亲密同工，也是常常听保罗讲道的。 

 

根据希伯来书 1:1-2、以赛亚书 6 章、创世记 28:10-22、创世记 18 章，以及出埃及记 31:18 的

记载，在旧约时代，神运用种种不同的方法，把祂的信息传给人，祂在异象中向以赛亚说话，

在梦中向雅各说话，亲自向亚伯拉罕和摩西显现。熟悉这些历史故事的犹太人，自然不难相

信神会继续启示祂的旨意，但他们却接受不了神会借着祂的儿子耶稣基督说的话，来启示自

己。耶稣基督成全了神历代以来的启示，并且是这些启示的最高峰。当我们认识祂，我们就

能从罪里得释放，与神恢复美好的关系。 

 

希伯来书 1:2 记载：“就在这末世借着他儿子晓谕我们；又早已立他为承受万有的，也曾借着

他创造诸世界。” 

 

主耶稣降世，成为人的样式，祂在各地、各方广行神迹，掌管人类的生活。祂也掌管大自然，

祂可以平静风暴，可以喂饱五千人。他恢复了亚当所失去的。主耶稣是万有的承受者，圣经

告诉我们，我们是神的后嗣。罗马书 8:16-17 记载：“圣灵与我们的心同证我们是神的儿女；

既是儿女，便是后嗣，就是神的后嗣，和基督同作后嗣。如果我们和他一同受苦，也必和他

一同得荣耀。”“同作后嗣”是很有意思的话，这与“等同后嗣”不一样。 

 

举个例子说明吧。有些人对我们的广播节目很有负担，常常支持我们，甚至在遗嘱中提到我

们。在遗嘱中提到我们时，我们“同作后嗣”；但有时我们也可能“等同后嗣”。比方说，有一

份遗嘱这样写道：“我要把这些钱捐赠给某某机构，这些钱捐赠给《穿越圣经》节目组。”这

让我们和某某机构成为“等同后嗣”。当遗产分给我们时，我们可以自由运作。但是如果在遗

嘱中、我们“同为后嗣”的话，这表示要由某些人掌管遗产，他们会在适当的时机把这些遗

产分配给不同的人，那是要有人管理产业的。主耶稣基督是后嗣，我们只是同为后嗣。主耶

稣负责管理，祂可能会让你、或让我管理这宇宙中的一小部分。在这种情况之下，我们是和

基督同作后嗣，我们所得到的产业是不会朽坏的，是不受玷污的，是永存不朽的，神把我们

的产业存留在天上。我们能拥有这些产业，是因为主为我们做了很多奇妙的事情。祂恢复了
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当年亚当所失去的，不但如此，祂还让我们与祂同作后嗣。 

 

基督是那位承受万有的。就我们所知，旧约中没有一个先知像基督那样拥有这个应许。希伯

来书的作者告诉我们，基督超越所有的先知。 

 

“也曾借着他创造诸世界。”很多人认为这句话是指创造，他们的理据是，创世记 1:1 记载：

“起初，神创造天地。”其实不是这样解释的。“世界”这个词，希腊原文是“众世代”的意

思，“也曾借着他创造众世代。”这比祂的创造意义更深，让每一件事都具有意义。祂是承受

万有的，祂为未来定下计划，祂创造众世代，使得每件事情都有意义。祂不仅创造万物，更

使得万物都具有意义。圣经记载准确无误，神所做的每一件事都有祂的理由，直到今天神还

继续做事，每件事也都有道理。比方说，神造人，把人放在伊甸园里。神为居住在那里的人

立了一个规矩：人不可以吃分别善恶树上的果子。这个果子没有问题，神要试验人能否顺服

神的话。树上的果子没有问题；问题是在地上的那一个人！当时，人类完全不能通过神的试

验。神对每一件事都有祂的计划和目的。后来神还是继续在试验人。当神向摩西颁布律法的

时候，神再次试验人能不能顺服。今天，你我活在恩典之下，我们是靠着恩典得救，不是靠

律法得救。首先，神没有在这个时代给我们律法；其次，我们也无法遵守律法。我们不可能

达到神所定下的公义标准。对每个人来说，很明显，神不要我们靠着善行得救，因为我们根

本就做不到；神也不要我们靠着不完美的行为得救，因为神的标准太高了。因此，神必须用

其他方式，我们今天是靠着神所提供的恩典得救的，这恩典是借着神的独生子耶稣基督成就

的。 

 

主耶稣基督是宇宙的创造主，祂创造这个宇宙是有意义的。今天，某些人愚蠢地认为：这个

宇宙就像没有驾驶员的车子一样，用很危险的速度在时间和空间里运行。可是有趣的是，车

子没有驾驶员，就会出车祸，但是根据科学家的说法，这个宇宙已经运行了千万年，至今依

然有条不紊。每天早上，太阳准时在固定的时间升起；月亮一直在可固定的轨道中运行。有

一名航天员说，他们所做的事只能瞄准而已，当太空舱到达时，月球已经在那里。你永远可

以信赖月球，因为它不会失控跑出轨道。当太空舱接近月球时，月球不会往其他方向移动。

月球的运行轨迹绝对可以预测。你我所居住的不是疯狂的宇宙，主耶稣是使这个宇宙具有意

义的那一位。 

 

在旧约时代，神通过众先知启示了诸多有关基督的内容，但这些都只是冰山一角。然而，它

们在本质上与新约的启示具有一致性，基督在旧约中以预表的影子出现。由此可知，启示的

渐进性和统一性是显而易见的；借着基督，救赎史的启示得以成就。 

 

接下来，我们继续研读与查考希伯来书 1:3-4 的内容。 

 

希伯来书 1:3 记载：“他是神荣耀所发的光辉，是神本体的真像，常用他权能的命令托住万有。

他洗净了人的罪，就坐在高天至大者的右边。” 

 

这是何等稀奇的宣告啊！“他是神荣耀所发的光辉，”此句中的“光辉”是“强烈的光”，是“灿

烂”的意思。我们可以拿悬挂在太空中的太阳作个例子。我们不能直视太阳，因为太阳光太

过耀眼，光的强度太大了，直视的话，很容易让阳光弄瞎了我们的眼睛。但是从太阳照出来

的光，使我们可以看得见东西，得到温暖，甚至还能治病。这是我们所认识的太阳。同样的，

如果我们不是因为神在祂儿子身上的启示，我们对神的认识就非常有限。主耶稣基督是我们

能够看得见的光辉。从来没有人见过神，但是借着耶稣基督人得以认识神。透过太阳放射出
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来的光，我们感受到温暖，这亮光使我们可以认识太阳。同样道理，借着神的独生子主耶稣，

我们得以认识神。 

 

“是神本体的真像，”此处的“真像”，在希腊原文中，意思是“同一个模子的性情”，就像钢

版印刷一样。我们说，主耶稣基督是神的启示，祂就是神。基督和神完全一样，有着神的形

象。保罗在歌罗西书 2:9 说：“因为神本性一切的丰盛都有形有体地居住在基督里面，”这真

是太奇妙了！ 

 

作为道成肉身、降世为人的初生小婴孩，主耶稣躺在伯利恒的马利亚怀中。但基督创造了这

个宇宙，祂权能的命令托住万有。祂不仅用祂的话创造万有，祂也托住万有。你想过没有？

托住万有需要多大的力量？人类对这种力量知道得太少，但人类渐渐会明白。举例来说，人

类发现了原子。当人类解开原子，称之为分裂原子，这时，必然会释放出很多能量。是谁把

这些能量放进原子里的呢？是谁把这些渺小的原子托住的呢？就是主耶稣基督。祂有计划和

目的，祂就是神的本体，是保存万有的神。祂不仅用祂的话创造宇宙，祂还托住万有。如果

祂一松手的话，我们就会掉到太空里，我们是靠着祂的黏胶，才能够稳稳地站在这个地球上，

这个黏力，我们称之为地心引力。祂托住万有。如果世界不是靠着祂看顾这个宇宙，用祂的

大能托住这个宇宙的话，这个宇宙就会瓦解。他不像希腊神话中的擎天巨神阿特拉斯，被动

地托住这个地球；祂是积极主动地托住所有的受造物。我认为这比当时创造万物更伟大。祂

使万有持续不断地运转，使万有发挥功用。他所做的事，到今天来看仍然是太奇妙了。 

 

“他洗净了人的罪，”主耶稣基督洗净了我们的罪。这是圣经中提到主耶稣惟一的苦难，祂是

为你、为我经历了十字架的苦难；任何信靠基督的人，不会落入炼狱般的苦难，因为基督洗

净了我们的罪。祂为罪人付了代价，祂是多么奇妙啊！祂为你我在加略山上舍命，使我们的

罪得以洗净，使我们在神的爱子里被接纳。使信靠基督的人可以得着完全的救赎，罪蒙赦免。 

 

“就坐在高天至大者的右边。”这实在是希伯来书重要的信息。当主耶稣回到天父宝座右边，

祂得到尊贵和荣耀。今天，天上有一件事是二千五百年之前，或有史以来从来没有的现象，

那就是祂的双手和双脚留下了钉痕，祂的肋旁也留下了枪伤。即使在荣耀的身体上，仍然有

着伤痕，等到我们再见到祂时，可以从祂手上的钉痕认出来。二千五百年前祂是神，今天祂

是有人形象的神。 

 

“坐下”不表示祂累了、需要休息，也不表示祂什么都没做；而是表示祂完成了救赎大功、

坐下来了。这正和神完成了创造大工，在第七天安息的意义一样。神在第七天歇了一切的工，

祂累了吗？当然不是。有学者说，神毫不费力地创造宇宙。祂是因为创造大工已经完成而休

息，祂不必再做什么了。自从我担任牧师以来，我从来没感到事情都做完了，可以心满意足

地回家。你如果看到我书桌上摆放的稿件，你就知道我还有很多事没做完！我的工作永远做

不完，但是基督坐下，是因为救赎的工作已经完成了。祂在十字架上为我们完成了救赎大功，

那是你我都做不到的。祂已经完成了救赎，使我们因信靠主耶稣，在基督里得以完全。歌罗

西书 2:9-10 记载：“因为神本性一切的丰盛都有形有体地居住在基督里面，你们在他里面也得

了丰盛。他是各样执政掌权者的元首。”我们在祂里面得到丰盛，已经完全，我们被爱子接纳

了。 

 

基督的事工还有另外一面。我相信这信息也在作者心中，神说“人子在荣耀里”，但是教会却

看不见祂。基督的事工可以用以下的话来表达：祂在地上舍命为要拯救我们，祂在天上活着

为要使我们得救。祂有代祷的事工、牧养的事工、训练属祂的门徒的事工。虽然现在坐在神
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的右边，祂仍然眷顾属祂的人，祂随时看顾我们。 

 

你需要什么？你需要怜悯吗？你需要帮助吗？你需要智慧吗？不管你需要什么，为什么不求

祂呢？如果你要求祂帮助你，祂会按照祂的旨意，不是你的旨意，来解决你的问题。祷告不

是说服神做祂不想做的事，祷告是让你我符合神的旨意。基督在父神的右边，永远活着为我

们代求。在危难的时候，我们可以得着怜悯，可以得着恩典，祂愿意作我们随时的帮助。这

就是基督现在做的事，正因为如此，希伯来书的经文更让你我感到真实。世界各种有人创立

的宗教不能帮助你，任何一个基督以外的宗教创始人都不能帮助你。有一个朋友说他的病是

被所谓的神医治愈的，可是这个神医也死了。我说：“主耶稣活着。我们的大祭司今天仍然活

着。” 

 

以前在耶路撒冷的花园坟墓，我听到一个很感动人心的故事。有一群年轻人，在复活节主日

早上来到亲人的坟墓，上面挂着一副挽联，写着：“你虽然长眠于此，但耶稣还活着。”然后

他们唱了一些复活的歌。我不知道是否有人因此归主，但这确实是年轻人勇敢的努力，他们

的信息就是希伯来书的信息。“亲友虽然长眠于此，但耶稣还活着。”主耶稣是惟一能帮助我

们的人。祂是我们可以转向投靠的那一位。这是希伯来书的重要信息。当主耶稣“坐在高天

至大者的右边”的时候，祂就带着神所发出的荣耀，就是祂在这世上施行救赎光辉。祂舍弃

自己的生命、流出了宝血，使你我因信基督而得永恒的生命。 

 

希伯来书 1:4 记载：“他所承受的名，既比天使的名更尊贵，就远超过天使。” 

 

基督超越了天使。在旧约，天使是服事以色列人的。律法是借着天使传达的。在神颁布律法

时，出现了盈千累万的天使，诗篇 68:17 记载：“神的车辇累万盈千；主在其中，好像在西奈

圣山一样。”根据申命记 33:2 的记载，摩西说：“耶和华从西奈而来，从西珥向他们显现，从

巴兰山发出光辉，从万万圣者中来临，从他右手为百姓传出烈火的律法。”使徒行传 7:53 记

载：“你们受了天使所传的律法，竟不遵守。”加拉太书 3:19 记载：“这样说来，律法是为什么

有的呢？原是为过犯添上的，等候那蒙应许的子孙来到，并且是借天使经中保之手设立的。”

基路伯被绣在会幕的幔子上，是用金子锤出来的，安在施恩座上。以赛亚在异象中看到撒拉

弗，我们在启示录看到教会被提之后，天使审判的工作就开始了。 

 

现在我要很小心地说，天使的服事和教会没有关系。我相信有人会说：“麦基牧师，我们都有

守护天使呢。”这种想法是从哪里来的呢？我不认为我们有守护天使。有些人说：“但是我们

都需要守护天使。”让我问你一个问题：“你是神的儿女吗？”如果你是，神的圣灵就住在你

的心里，祂是三位一体独一真神的第三位格。有什么事是守护天使能为你做的，而神却不能

做的吗？你要不要再仔细想一想呢？我觉得天使的工作和教会没有关系。这个主题变得很困

难、很危险了，因为有信奉魔鬼的宗教出现了，有许多学者和作家著书立说，他们认为魔鬼

在带领他们的，他们竟然尊称魔鬼为天使。 

 

在希伯来书的导论部分，作者指出基督的人格及所传递的信息，均超越了旧约先知。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再作说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


